

BOLETÍN procedencia ignorada

DEL

SINDICATO AGRÍCOLA DEL PARTIDO DE



REVISTA MENSUAL

Gratuita para los asociados

PRECIOS DE SUSCRICIÓN
 España un año. . . . 3 ptas.
 Extranjero. 4 »
ANUNCIOS
 á precios convencionales

LA CORRESPONDENCIA
 deberá dirigirse al Presidente
 del Sindicato

REDACCIÓN
 Y ADMINISTRACIÓN
 Calle de San Rafael, n.º 28
 OLOT

GUANOS, DROGAS Y AZUFRES ^{N.º 1061}

ABONOS PARA LAS TIERRAS

Premiados en 15 Exposiciones nacionales y extranjeras

GUANO AMONIACO FIJO (Abono completo aplicable á todos los cultivos)

Abonos especiales para la Viña, Patatas, Hortaliza
 y Remolacha azucarera

MATERIAS PRIMERAS PARA ABONOS.—Nitratos de sosa
 y de potasa.—Fosfatos minerales y orgánicos.—Escorias Thomas.—Clóruo
 y sulfato de potasa.—Sulfato amónico.—Sulfato de hierro.

AZUFRES GARANTIDOS.—Flor de azufre y sulfato de cobre.—
 Mata Oidium.—Esteatina cúprica—Sulfato de cobre garantido.

**Mata-Oidium sulfatado y Polvo catalán
 contra el Oidium y Mildiu**

FABRICA EN SAN MARTIN DE PROVENSALS

DESPACHO: **J. ALESAN** FREIXURAS, 23

BARCELONA

Para informes en OLOT, dirigirse á **D. Pío Freixa y Aulet.**

MAGIN SALA, Horticultor

Callejón de San Antonio, 5 y 7.—OLOT

Venta y selección de semillas de todas clases del país y extranjeras

No perdonando sacrificios, como habrán tenido ocasión de observar mis parroquianos, esta casa ha procurado siempre que sus semillas sean de primera calidad, así como también ha puesto especial cuidado en escoger las variedades de semillas que mejor resultado dan en nuestra comarca, á fin de proporcionárselas para la venta.

ARADO GIRATORIO sistema Tubert

(Con patente de invención)

Cinco modelos distintos de arados que sólo se diferencian por sus dimensiones y van marcados con números desde el núm. 0 al 4. —Surtido completo de piezas de recambio para todos los números. Los mismos labradores pueden hacer el cambio de las piezas estropeadas por las nuevas.

Representante en la comarca: D. Bartolomé Font, (SACOT.)

Constructor: D. Martín Tubert, CAMPRODÓN (Gerona.)

Semillas de Plantas medicinales

Melisa.—Frambueso.—Coclearia.—Espino cerval.—Ajedrea.—
Belladona.—Beleño.—Digital.

Paquetes comprimidos de plantas medicinales y para condimento.

Ramón Bolós, farmacéutico.—Olot.

SAL PURA DE CARDONA

Y DE ALTRES CLASSES A PREUS MOLT REDUITS

BOMBAS GRANÍFUGAS, á 3 pessetas una

JOAQUIM SELLAS

Plassa de Mora

❧ **OLOT** ❧

(Font del Angel)

SECCION OFICIAL

La Junta de gobierno ha acordado celebrar reunión trimestral el día 1.º del próximo Febrero, á las dos de la tarde,

en el local de la Sociedad. A la misma quedan pues invitados todos los asociados.

SECCION DOCTRINAL

ANY NOU...

Any nou... vida vella, responen molts dels nostres confreres en la lluyta periodística, atenent que la tasca que tenen entre mans, respón á sos ideals, y de la que ja 'n recullen fruyts y aixís temen las novetats, aconsolantse ab lo del passat.

Any nou... vida nova, ens contesta l'adagi, qu' ab sa ciencia práctica coneix l'imperfecció humana y sab que debem aspirar á millorarnos y que essent nosaltres espill de la Divinitat, nostre pervindre es la suma perfecció.

Nascuts ahir, nosaltres com á colectivitats, ¿á quina vida devém aspirar?... A la *nova*.

De la *vella* no 'ns recordém, quant ella 'ns embolcallava, restavam adormits y s' ens escapaba el bè de Dèu.

Entrats, donchs, á *vida nova*, cal avançar en ella y aprofitar las ventajitas qu' en ella s' ens hi proporcionin.

Aislats avants, no coneixíam casi als amichs, ignorant la petja de nostre millorament y morint de tristor per no poguer rosoldre quiscún problema de nostres afers.

Aixís donchs, unit tots ab el Sindicat, procurem aixamplar nostra acció, conquistém devots, portém á la práctica quelcom beneficiós á la comarca, aprofitant el *nou any*, que Dèu s' ha servit concedirnos, y el qual vos desitja molt sortós y complert

LA REDACCIÓ.

SECCION PROFESIONAL

CARGA INTOLERABLE

Copiamos de *El Mundo Agrícola*:

«Tenemos sobre el tapete un asunto que interesa mucho á nuestra clase agricultora: el del servicio militar obligatorio.

»En pleno imperio de la democracia y al amparo de los principios de libertad, de igualdad y de fraternidad, se

pretende sujetar á todos los ciudadanos á una misma regla de esclavitud: la regla de los tiempos del Imperio romano en que los hombres, por el hecho de nacer, habían de consagrarse al servicio del Estado...

»Los verdaderos conceptos de la libertad y de la igualdad no debieran buscarse en ninguna clase de la sujeción de la voluntad individual á los servicios del Estado, sino en el respeto absoluto de esta misma voluntad, y en

este sentido debieran servir en las filas del ejército, en épocas de normalidad, tan sólo aquellos que quieran ser militares ó soldados, porque sientan vocación por esta carrera: nunca los que prefieren el trabajo de los campos ó de los talleres, porque los primeros tienen tanto derecho á su vocación de soldados, como los segundos á ser labradores y obreros de las fábricas. Así lo han comprendido los Estados Unidos, Inglaterra y Suiza, que tienen establecido el servicio voluntario, y son las naciones más fuertes y liberales.

»Los agricultores catalanes sentimos esta idea con tal intensidad en nuestra conciencia, que la del servicio obligatorio es considerada sin excepción como una gran desgracia, contra la cual se opondrían todos los votos y todas las voluntades. Refractarios por tradición y por su historia nuestro pueblo á la contribución de sangre, ha preferido siempre sobrellevar toda clase de sacrificios pecuniarios cuanto ha podido antes que entregar los hijos al brazo militar, en los precisos momentos en que se inicia en ellos los estímulos del trabajo y se empieza á pensar en sentar las bases del porvenir.

»En cambio nunca han faltado aquí, por cierto, buenos voluntarios cuando la patria ha estado en peligro y les ha llamado á filas.

»La historia habla muy alto acerca de este punto, y nos creemos relevados de recordar los hechos gloriosos que en ella quedan perpetuados.

»Pero nuestros mozos en tiempo de paz sirven en el ejército por pura é imprescindible necesidad. Les horroriza dejar el terruño, su familia y su trabajo cotidiano durante el tiempo mejor de la juventud, sin otra finalidad que la de aprender la ordenanza y vivir la vida de cuartel.

»¡Cuántas familias agricultoras de Cataluña podrían testificar con su ruina la verdad amarga de estas observaciones!...

»Y cuántas otras más sufrirán los sinsabores de la miseria, si llega á ser ley, como parece, el servicio militar obligatorio!...»

Al reproducir en nuestras páginas, las atinadas reflexiones con que el órgano de la primera de nuestras Sociedades agrícolas, el Instituto Catalán de San Isidro, ha sabido interpretar fielmente el modo de pensar, no sólo de la clase rural, sino el de todas las demás clases de Cataluña, unimos á la suya nuestra voz de protesta, excitando el celo de la «Federación Agrícola Catalana-Balear», á fin de que en sus periódicas y fructíferas reuniones, no olvide tan vital asunto, despertando energías en todas nuestras comarcas, é interponiendo el valioso concurso de nuestros representantes en el Parlamento, para así lograr, asociados en común esfuerzo, contraponernos á la inmoral y malhadada copia extranjera del servicio obligatorio.

VARIETADES

LA ACCIÓN SOCIAL DEL CLERO

UN PÁRROCO Y SUS OBRAS RURALES

Un diario de París publica una crónica de Max Turmann, referente á las obras que ha realizado el abate Marelin en su parroquia de Chaumont-sur-Aine, cuyo ejemplo es digno de imitarse.

Los habitantes de Chaumont tuvieron la idea de agruparse en derredor del párroco para hacer alguna cosa: se empezó por una Cooperativa de consumo. La Cooperativa tuvo gran éxito: al principio se compraban toda clase de comestibles y lo necesario para alimentar el ganado; el número de adheridos progresa sin cesar; en 1898 eran 129; los negocios han llegado hasta la suma de 40.000 francos que la Cooperativa distribuye en artículos de consumo.

El éxito de la Cooperativa patentizó las ventajas de la asociación, surgiendo una Caja de seguros para el ganado, que funciona muy bien, no obstante haber pagado algunos siniestros, por estar aseguradas las dos terceras partes de las bestias del municipio. Tras del seguro de los animales vino el de los hombres; en el campo se estima frecuentemente más á los primeros que á los últimos: creóse una Caja de retiros para la vejez, que tuvo en un principio pocos adictos: poco á poco fueron inscribiéndose socios, y hoy cuenta 78 con un capital de 4,115 francos; pero no es esta suma su capital único, la Caja cuenta con un bosque mutualista. El abate Marelin concibió una idea original, cuya generalización traería importantes consecuencias sociales. «Cierta día, dice el abate Marelin, pensando en la obra de los retiros, que es trabajo largo de veinte, treinta, cuarenta años, se me ocurrió asociarla á la obra también larga y costosa de la repoblación de los montes.» A este efecto, pensó en que anualmente podía la Caja plantar una ó varias hectáreas de pinabetos, cuyos árboles darían al cabo de treinta años gran valor al

terreno repoblado. Como en la localidad abundaban los terrenos sin cultivo en las laderas, manifestó deseos de adquirirlos; menudearon las ofertas, se empezó por poco para no comprometer la Caja; comprándose 117 áreas, muy propicio á las coníferas, en donde se plantaron 11,000 abetos, y he aquí que pueden ya los mutualistas ir á visitar su bosque, que desarrollará entre los pobres el amor á la propiedad colectiva.

El Sindicato y la Cooperativa con sus anejos han rendido grandes beneficios: no citaremos más que los 200,000 kilos de abonos químicos obtenidos á bajo precio y de buena calidad, y mejora de las simientes. Además, por etapas se va llegando y se espera lograr la venta en común de todos los artículos, según lo prueba el que de la lana han pasado á vender los animales.

Además existe una «Casa del pueblo,» en donde se dan conferencias agrícolas y en donde radica el almacén de la Cooperativa, el granero y el depósito para las máquinas de la colectividad. Es un embrión de patrimonio sindical que lentamente va acreciéndose, y que permitió á la asociación atravesar los momentos de crisis.

En breve se inaugurará en Le Roche sur Yon un granero cooperativo, instalado por los dos sindicatos agrícolas de la Vendée.

Se ha organizado por el modelo de los almacenes de trigo que cuentan en Alemania larga existencia. El granero cooperativo será capaz para contener 300.000 hectólitros de cereales, y los fondos necesarios, unos 160 mil francos, ya se han reunido.

Esta institución proporcionará grandes servicios á los agricultores de la región, que podrán vender lo recolectado depositado en el granero cooperativo en la época más conveniente ó recurrir con esa garantía á operaciones de crédito. Esta es una de las mejores soluciones á la crisis agrícola, siendo de desear que este modelo de granero cooperativo adquiera carta de naturaleza entre nosotros.

La Diputación provincial de León ha tomado en una de sus últimas sesiones el importante acuerdo de establecer un campo de ensayos y experiencias destinado á estudio y prácticas para los alumnos del Instituto que cursan la asignatura de Agricultura.

El campo adquirido tiene una extensión de seis hectáreas, y la cantidad anual con que contribuye la Diputación para los trabajos, cultivos y sostenimiento de esas prácticas, se eleva á 4.000 pesetas.

Guía del cultivador para Febrero

Retirar el pastoreo de los henos y alfalfas á los ganados.

Sembrar la avena.

Podar, plantar y arreglar las viñas.

Plantar los riberales de sus árboles propios y de frutales los campos.

Continuación de labores de invierno y sobre todo limpia de los arroyos y desagües, para que las lluvias primaverales no malogren las tierras.

Engorde de los carneros.

En las huertas, en camas calientes, se sem-

brarán berengenas, tomates, pimientos y lechugas, que se abrigarán por la noche.

Al aire libre siémbrense rábanos, zanahorias, cebollas, cebollino, cardo, apio, escarola, perejil, espárragos, espinacas, guisantes enanos, nabos enanos, fresas de todo el año y las primeras patatas.

En los jardines se podan rosales y otros arbustos, se hacen plantaciones, se limpian las mesas de yerbas y se renueva la tierra de las macetas, abonándolas.

SECCION DE NOTICIAS

Hemos tenido el gusto de saludar á D. Manuel Barnadas, de Camprodón, que estuvo brevemente aquí de paso para Llagostera, en cuya Cámara agrícola debe dar una conferencia sobre el importante *cultivo de la patata*. Recibimos de él catálogos con la nota de precios de las numerosas variedades seleccionadas procedentes de semilla que tiene disponibles para la próxima siembra.

La sucursal de Palafrugell nos invita para la conferencia que ha debido celebrarse el día 17 estando á cargo del Excmo. Sr. Marqués de Camps, Senador de esta provincia, y versando sobre el tema: *Ni cultivo sin montes, ni montes sin cultivo*.

El Instituto Agrícola Catalán de San Isidro nos remite el programa de los concursos Vil-

dósola y de Prácticas agrícolas para el presente año. La falta de espacio nos impide insertarlo como fuera nuestro deseo.

La Comisión organizadora del VII Congreso Agrícola de la Federación Catalana-Balear, que debe celebrarse en Vendrell los días 22 y 23 del próximo Mayo, ha acordado conceder una prórroga para el nombramiento de Delegados, la que finirá el 31 del corriente Enero.

Según noticias son muchas las Asociaciones agrícolas y Ayuntamientos que ya han remitido á la Comisión organizadora la designación de Delegados, excitando á las que aun no lo hayan hecho para que aprovechen la prórroga que se ha concedido para poder verificar aquellos nombramientos.

En la reunión del último martes la Federación Agrícola Catalana-Balear, acordó:

1.º Que constase en acta el sentimiento con que la Federación ha recibido la noticia de la muerte del eminente agricultor de San Sadurní D. Marcos Mir, y abrir una suscripción entre los agricultores de Cataluña para perpetuar la memoria del señor Mir. Se encargó á los señores Girona, Presidente del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, y al señor Raventós de La Federación Agrícola, para organizar dicha suscripción.

2.º Hacer un estudio detenido de los derechos arancelarios que gravan ó han de gravar las principales materias agrícolas y después de examinar en la Federación estos estudios ponerse de acuerdo con otras entidades económicas que hacen igual trabajo, para evitar de esta manera luchas de intereses.

3.º Después de muy animada discusión y de señalarse varias tendencias quedaron encargados los señores Girona, Zulueta y Raventós de trabajar para sustituir los derechos del consumo del vino por un reparto en forma de patentes tal como lo había propuesto en otras reuniones el señor Zulueta.

Ha sido designado para representar á este Sindicato en el próximo Congreso Agrícola del Vendrell, el propietario avicultor de Ridaura, D. Juan Nogareda Puigdemont.

Ha visitado esta redacción la *Revista Industrial*, que publica la *Liga de Defensa* de industriales de esta villa. Corresponдемos gustosos al cambio.

Diciembre ha sido nefasto para nosotros; en Barcelona falleció el Sr. D. E. de Mercader Belloch, director propietario de *El Colmenero Español*, y cuya perseverancia logró introducir entre nosotros la Agricultura mo-

vilista; en San Sadurní de Noya el conocido agricultor D. Marcos Mir, fundador del *Resumen de Agricultura*, iniciador de los Congresos agrícolas y el que sin duda más trabajó para la adaptación de la viña americana; y en Madrid accidentalmente D. Nicolás Fontes, de Murcia, el celebrado fundador de Cajas rurales que con gran éxito funcionan en varios pueblos de aquella provincia.

Al lamentar tan sensibles pérdidas para la agricultura, deseamos que el Señor recompense los méritos que representan sus trabajos en pro de la humanidad.

Las lluvias en este pasado período han sido abundantes, satisfaciendo las necesidades de la agricultura y de la industria. En las montañas, extensas capas de nieve han producido frios extremos, ocasionando molestias á nuestros campesinos, para cuidar sus ganados.

Según informes se ha acentuado notablemente el alza de la *Patata de siembra*; y los mercados de trigo mantienen firmeza en sus precios.

La feria del día de Reyes que todos los años es muy importante en la villa de Amer, no pudo celebrarse por lo lluvioso de los días anteriores. Se ha fijado el día 2 de Febrero próximo para celebrarla de segunda convocatoria.

El domingo último se efectuó en Santa Pau la feria de San Antonio, á la que asistió regular concurrencia, no obstante lo desapacible del día. Abundó el ganado vacuno y el de cerda, en el cual mediaron regulares transacciones.



SECCION COMERCIAL

MERCADOS

	OLOT 18 Enero	VICH 16 Enero	GERONA 16 Enero	FIGUERAS 7 Enero
Trigo (<i>Cuartera 80 litros</i>)	17 á 18'50	(55 kil.) 14'25 á 15	16'50	17 á 17'50
Mezcladizo..	16'50 á 17'50	11'50 á 13'50	14	15 á 15'50
Centeno.	—	11'50	14	—
Cebada.	—	(70 lit.) 9'50	11	9'75 á 10'25
Avena.	—	7'75	8'75	8 á 9
Maíz.	13'50 á 14	13'50	14	13'50 á 15
Mijo.	15	15	15'50	15'50 á 16
Panizo.	16	—	16	16
Judías.	29	25 á 27	25 á 28	27'50 á 29
Habas.	16	—	14'50	14 á 14'25
Habones.	—	—	16	15'50 á 16
Alforfón.	13'50	—	—	—
Altramuces.	11	—	10	9'75 á 10'25
Arbejas.	16	—	14	13'25 á 13'75
Patatas llano.. . . .	10 á 12	—	—	9'50 á 10
» americanas y bolado	—	2'25 á 3'25	—	—
Aceite nuevo (<i>mallal</i>).	—	—	—	8'25 á 8'50
Cerdos para la matanza	1'95 á 2	2'10	—	1'75
Lechones (<i>uno</i>). . . .	22 á 28	24 á 30	—	20 á 40
Corderos año (<i>arroba</i>).	9 á 10	—	—	17 á 20
Vacuno (<i>carniceras</i>). .	2	2'25	—	—
Par bueyes, 4 años. . .	610 á 650	—	—	—
» » 7 »	770 á 800	—	—	—
Vacas solas.	230 á 260	—	—	—
Huevos (<i>docena</i>). . .	1'30	1'60	1'55	1'40
Carbón encina (<i>carga</i>)	13	14	—	—
» mezclas »	12	12	—	—

SECCION DE OFERTAS Y DEMANDAS

Finca en venta en los alrededores del lago de Bañolas. —En esta Administración se darán detalles.

Un **Fradistern** s' ofereix per masover d' una casa de parell. Te lo seu cabal y bonas recomanacions. En eixa Redacció se donará rahó.